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“名中心、做中心、人民健康最中心”系列报道

泰安市中心医院肢体重建与创面修复科走出创新发展之路泰安市中心医院肢体重建与创面修复科走出创新发展之路

精益求精精益求精 打造特色学科品牌打造特色学科品牌
□□最泰安全媒体记者最泰安全媒体记者 张伟张伟 通讯员通讯员 曹云娇曹云娇

任 何 一 个 临 床 学 科 的 建 立 和 发
展，都必须以人民群众的实际需求和健
康期盼为基石。

从急性、慢性难愈性创面的科学修
复 ，到 四 肢 复 杂 创 伤 及 骨 折 的 精 细 治
疗；从四肢肢体先天性、后天性畸形的
科 学 矫 正 ，到 四 肢 肢 体 离 断
伤（手、足、上下肢）的完美再植……自
今年 6 月成立以来，泰安市中心医院肢
体重建与创面修复科（高新院区）发展
就呈现出了勃勃生机和强劲实力。

作为一个“新生”学科，肢体重建与
创面修复科准确把握院党委制定的发
展战略，以“人无我有，人有我精”为发
展 理 念 ，聚 焦 医 学 前 沿 ，紧 盯 患 者 需
求，走出了一条真抓实干、开拓创新的
发展之路。

聚焦患者需求 打造全新品牌

为 推 进 学 科 发 展 ，突 出 亚 专 科 优
势，泰安市中心医院骨科中心于今年 6
月初整体搬入高新院区，肢体重建与创
面修复科同期宣告成立。作为一个前沿
新兴学科，肢体重建与创面修复科牢牢
把握肢体重建与创面修复的综合治疗
理念，科学运用微创修复、创面修复、畸
形矫正、骨折固定、显微重建等特色技
术，全心全意为患者服务，赢得了患者
信赖和好评。

“您恢复得不错，要坚持锻炼，不过
要 注 意 幅 度 ，运 动 量 不 能 太 大 。”近

日，在泰安市中心医院高新院区肢体重
建与创面修复科病房，科室负责人王士
进耐心指导患者李先生进行科学的术
后康复。

据介绍，年逾六旬的李先生因外伤
导 致 足 部 严 重 感 染 ，曾 辗 转 多 地 就
诊。“医生曾建议我截肢，我都这个年龄
了，可受不了那种痛苦。”李先生告诉记
者，他听说泰安市中心医院肢体重建与
创面修复科在治疗四肢创伤等方面很
有经验，于是就来到泰安市中心医院高
新院区寻求希望。“大爷，您别担心。我
们会尽全力保住您的脚！”王士进的答
复，让李先生吃了一颗“定心丸”。

经过全面检查、综合评估以及多学
科会诊，王士进决定为李先生实施保肢
手术。手术过程中，王士进带领团队成
员采用最合理的治疗方式，科学处理患
者足部感染，保住了患者的脚。术后，在

医护人员精心照料下，李先生顺利康复
并出院。8 月中旬，李先生来到肢体重建
与创面修复科进行复查，于是就出现了
文中的一幕。

“如果有不明白的地方，你和家人随
时给我打电话，我 24 小时开机。”在王士
进的内心深处，每一名患者的康复，始
终是科室工作的重中之重。

自成立以来，肢体重建与创面修复
科病房的床位使用率始终保持较高水
平，4 名医生、9 名护士拧成一股绳，克
服人员少、患者多、任务重等困难，在党
建 引 领 、科 室 管 理 、技 术 提 升 、人 才 培
养 、专 业 拓 展 、学 科 推 进 等 方 面 下 功
夫 ，一 心 一 意 谋 发 展 ，踏 踏 实 实 干 事
业，取得了显著成绩。

学科特色明显 彰显发展实力

“与急性创面相比，慢性创面更容易

出现感染，导致病灶经久不愈，如果得
不到及时专业治疗，将会给患者造成无
法估量的后果。”王士进指出，慢性创面
是外伤创面超过一个月不愈合、创伤后
引起骨髓炎等一系列难以愈合的慢性
疾病的统称，其中以糖尿病足、下肢动
脉栓塞、干性溃疡和湿性溃疡等最为常
见。虽然慢性创面不会立即威胁患者生
命，但严重影响患者生活质量，也会
给 患 者 家 庭 带 来 沉 重 的 护 理 与 经 济
负担。

着眼于患者健康需求，肢体重建与
创面修复科在做好四肢复杂创伤及骨
折、四肢肢体先天性和后天性畸形（如
马蹄足、高弓足、扁平足、短趾）、创伤后
肢体后遗症、骨折不愈合、骨髓炎、骨感
染 、骨 外 露 以 及 四 肢 神 经 、血 管 、肌
腱（跟腱）损伤康复的同时，充分发挥科
室特色，在急性、慢性难愈性创面（糖尿
病足、压疮、褥疮、感染、烧伤、烫伤、创
伤）、四 肢 肢 体 离 断 伤（手 、足 、上 下
肢）等方面，积累了丰富的诊疗经验。

新 科 室 、新 气 象 ，新 环 境 、新 发
展 ，新 平 台 、新 作 为 ，新 起 点 、新 征
程 。“ 我 们 将 牢 记 服 务 宗 旨 ，勇 于 创
新，开拓进取，不辜负医院重托和人民
期望。”王士进表示，肢体重建与创面
修 复 科 全 体 医 护 人 员 将 不 断 学 习 提
升 ， 为 医 院 树 立 “ 名 中 心 、 做 中
心、人民健康最中心”的新品牌、新
形象贡献积极力量。

王士进带领医护人员查房。 肢体重建与创面修复科医护团队。

有市民来电咨询，网约车平
台给没有证件的网约车派单，是
否属于违规？泰城的网约车有没
有数量限制？

对此，市交通运输局道路运
输管理服务中心主任于祥欣表
示，网约车平台给没有证件的网
约车派单属于违规运营行为。今
年以来，市交通运输局抽调工作
人员成立了网约车合规化整治工
作专班，对群众反映强烈的非法
网约车派单等突出问题进行认真
摸底排查，逐条梳理，建立台

账 ， 明 确 整 改 责 任 和 完 成 时
限，严厉打击网约车平台违法违
规行为。

关于网约车数量是否限制
问题，于祥欣表示，为更好地
满足人民群众出行需求，努力
构建多样化、差异化出行服务
体系，根据 《泰安市网络预约
出租汽车经营服务管理暂行办
法》 规定，网约车数量以市场
调节为主，价格实行市场调节
价，目前我市对于网约车数量
没有进行限制。

市交通运输局主要负责同志
接听12345政务服务便民热线

京台高速济泰段
改扩建年内通车
最泰安全媒体记者 张汶宁

9月1日，市交通运输局党组书记、局长吴国庆一行来到“服务民生
面对面”栏目，现场接听泰安市12345政务服务便民热线，就群众关心的
京台高速济南至泰安段改扩建工程通车、“黑车”揽客、网约车平台派单
等方面的问题进行解答。

有市民来电反映，在景点等
人流密集区经常有“黑车”揽
客，建议执法部门加大执法检查
力度，维护好旅游城市形象。

针对市民反映的情况，市交
通运输综合执法支队支队长霍玉
斌表示，“黑车”属于非法营
运 ， 既 严 重 扰 乱 运 输 市 场 秩
序，影响城市形象，又威胁到乘

客的生命财产安全，一直是交通
运输部门依法打击的重点。围绕
解决“黑车”问题，市交通运输
综合执法支队始终保持执法高压
态势。自今年开展出租车行业违
法违规行为专项整治以来，已累
计查处“黑车”267辆，其中巡
游“黑车”155 辆，网约“黑
车”112辆。

“黑车”属非法营运，已累计查处267辆

热线接听现场，有市民来电
反映，其是一名大货车司机，往
返济南需要走京台高速，从去年
开始该段高速一直在施工，请问
今年能不能通车？

市交通运输局党组书记、局
长吴国庆答复市民，京台高速济
南至泰安段改扩建工程于去年4
月份开工建设，在我市境内全长
11.62 公里，途经岱岳区、泰安

旅游经济开发区，投资约 14 亿
元，采用“两侧拼宽为主”的加
宽方式，将原来的双向六车道扩
建为双向八车道。项目开工以
来 ， 市 交 通 运 输 局 和 属 地 政
府、管委会、施工单位密切配
合、协同推进。项目整体进展比
较顺利，主线已经基本完成，施
工单位正在抓紧组织后续的扫尾
工作，预计今年年内建成通车。

市交通运输局主要负责同志接听12345政务服务便民热线。
最泰安全媒体记者 赵文文 摄

目前我市对于网约车数量没有进行限制

京台高速济泰段改扩建工程预计年内通车


